

EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 788

Año IV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas
Fuera trimestre, 8'00
Estranjero, id., 4'50

Sábado 22 de Agosto de 1903

REDACCION: Portal del Palan, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 1
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

AGOSTO CULTOS

23

DOMINGO
S. Felipe B.

CATEDRAL
A las 9 misa con ventual.

SAGRARIO
Misa parroquial a las 8

SAN JAGO
A las 9 Misa con ventual.

SANTA CLARA

Festividad del Purísimo Corazón de María. A las 9 misa solemne con exposición cantada por la Reverenda Comunidad con sermón por el joven Licdo. Rdo. D. Ramón Chavarria. Tarde a las 4 y 1/2 exposición, meditación y Trisagio Mariano. Después ejercicios de último día de Novena, Gozos y reserva.

DOLORES

Dominica de las Esclavas. A las 7 misa de Comunión general con meditación. Ejercicios de la tarde con exposición a las 5 y 1/2.

SEMINARIO

Cofradía del Santísimo Sacramento 8 misa de exposición. 11 misa rezada. Ejercicios de la tarde a las 5.

Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9 y 1/2, 11 y 12.—San Antonio 7 y 1/2 y 8 y 1/2.—San Blas. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.—Purísima. 6 y 7 y 1/2.—Santa Clara 7.—San Juan. 6 y 1/4 y 8.—San Francisco 7.—Pedro San 7.—Ferrerías 7.—Gimnasio. 8.—Hospital. 7.—Rosario, 6, 7 y 1/2 y 10.—San José 7.

LA ULTIMA POSTURA

El último viceversa titula el "Diario Universal", de anoche a la nueva actitud del señor Canalejas, que está

preparando su reingreso y vuelta al fusionismo, de donde le echó el difunto Sr. Sagasta en una memorable tarde para el señor Moret.

El último viceversa... por ahora, porque el Sr. Canalejas es aficionado a viceversas, y sería cosa divertida la historia de todos los cambios y mudanzas del Apóstol, como le llamaba "El Nacional", o del "pare d'Alacant", como le dijo una individuo dándole un abrazo, la última vez que el señor Canalejas visitó a Alicante, y disparó eloquentemente ante una muchedumbre numerosa.

Pero ¿a qué refrescar los méritos y venturas del Sr. Canalejas, que es entre los católicos más conocido que la ruda, y muchas veces honesto motivo de diversión? Basta hoy con reproducir los párrafos más salientes del artículo del "Diario Universal". Aquí están:

"El último viceversa"

Nuestro colega el "Heraldo de Madrid", y su inteligente redactor don Luis Morote, refrescan estos días la caliginosa atmósfera nostris con temas de mucho interés, a los que por cortesía primero, y por la importancia de los asuntos luego, formamos el propósito de prestar la atención debida cuando la campaña terminara.

Pero el éxodo gallego del Sr. Morote no tiene trazas de acabar; sus trovas por castillos y palacios siguen encantando a damas y galanes en Pontevedra. Estuvo en Mondariz, vistió Lourizán, ascendió a la torre de Mos, paseó en la alameda de Nigrán, y oyó un cuento a Mellado, y confesó a Puigcerver, y habló con Montilla, y tomó café con Montero, y charló con Vega Armijo, y discurrió con Urzáiz, concretando sus idas y venidas en algo más práctico que la ardidilla de la fábula; en notable campaña periodística, inspirada en el propósito que guiaba en sus trabajos al marqués de Butrón en la novela *Pequeñeces*.

Por mucha que sea la personalidad de Morote, su voz ha debido sonar en las verdes campiñas gallegas como la de un embajador. Así, no es extraño que, aparte del Obispo de Coimbra, a quien no quita el sueño la actitud del propietario del "Herald", y del Sr. Urzáiz, severamente circunscripta a una despiadada censura del gobierno, los demás personajes liberales hayan tenido la atención de largar un cable al que pudiera asirse en sus apuros el muy elocuente ex ministro sagastino. Sin pasarse de listo, puede preverse el reingreso del Sr. Canalejas en el partido liberal cuando el conclave fusionista decore con sus votos al purpurado que ha de ascender al solio vacante.

Muchos indicios anteriores confirman la sospecha; los dulces coqueteos de ahora nos inducen a esperar en breve la repetición de la parábola bíblica. En las discusiones parlamentarias últimas ya se le vio atento a subrayar con su asentimiento los radicalismos políticos del Sr. Montero

Ríos, sin enterarse de la honrada sinceridad con que el viejo canonista repeta su horror a jacobinismos religiosos y exaltaciones socialistas. El solitario de la democracia monárquico anticlerical y latifundisca recordaba en sus oraciones contra el Sr. Maurá cuanto podía ser grato a sus correligionarios de ayer; discretamente esfumaba su aticismo lo que pudiera desunirlos hoy. ¿Se quiere mejor intención?

No; el Sr. Montero Ríos ya se lo dijo a Morote en su *interview*: las puertas del canalajismo no han prevalecido contra la iglesia liberal, pero ésta sigue abierta esperando; y, o nosotros no entendemos de estas cosas, o en los teares de Lourizán y de Mos se bordan telas con el rico estambre del ex ministro radical, y su reingreso será acontecimiento que nos depare la suerte muy pronto.

El Sr. Canalejas es notable literato, y seguramente no ha olvidado los consejos de la clásica epístola moral contra la obstinación; con sus méritos, y su experiencia, y sus iniciativas, puede ser útilísimo a la patria encauzado en un partido.

La campaña del *Heraldo* ahora, antes los discursos de Montero Ríos en el Senado, nos hacen esperar que suceda el caso. Y aunque un criterio más inflexible de la disciplina y otras cualidades de carácter del futuro jefe fusionista hagan más difíciles ciertas expansiones, y la claridad del programa imposibilite la expención de exagerados radicalismos esas han de ser concesiones que a las impurezas de la realidad prestan siempre los espíritus superiores.

El Sr. Canalejas aprendió bastante en la escuela de la vida para detenerse en tales nimiedades.

Y los sabios nunca exageraron su tenacidad.

Incógnito

En esto han venido a parar hasta ahora aquellos atrevimientos y desplantes del Sr. Canalejas en la *juerga* de su último viaje cuando decía: "Quiero llegar y llegaré; quiero vencer y venceré." O aquello otro: "Yo le digo al país, levántate y anda." Y aún añadió: "Tesisante, el romo de la casa; Canalejas cumplió con su deber, y cuando los hombres cumplen sus deberes y satisfacen su conciencia, pueden alzar los ojos al cielo y mirar de frente a Dios."

A lo cual pudo decir el jefe de todos los liberales: *por ahí empecé yo*.

Pero para que se vea en lo que vienen a parar las grandezas humanas y las *apoteosis* más ó menos baratas; en tener que ir el blasfemo de Morote de castillo en castillo y de exministro en exministro liberal pidiendo un hueco para el Sr. Canalejas, en ese montón de escombros ó depósito de ripio y cascote que forman los restos malolientes del antiguo liberalismo fusionista.

Un saludo a Villarreal

En el sitio más delicioso de la Plana, rodeada de una verde alfombra de frondosos naranjos y perfumada con el agradable aroma que despiden las codiciadas flores del azahar, se levanta ergida la ilustre villa de Villarreal, coronada por su magnífica iglesia y embellecida por la real capilla de San Pascual y del Santo Cristo del Hospital.

A corta distancia de la población y junto a las riberas que baña el poético Mijares, en medio de espeso bosque de copudos nogales y de esbeltos cipreses, se admira el antiguo convento de alcantarinos, convertido hoy en modesto santuario en donde se venera la virgen de la Divina Gracia, la cual vela de continuo por su pueblo predilecto, iluminando a los fieles villarrealenses, para que no dejen entrar en esta católica villa a la impiedad.

Es tan pintoresca la perla de la Plana juntamente con su término que ya a fines de nuestro siglo de oro (siglo XVI) visitándola el célebre manco de Lepanto exclamó entusiasmado: "Villarreal hermosa y amabilísima villa." Pero no es esto lo que más la caracteriza, pues encontrándose en ella el gran Felipe II, dijo muy satisfecho al guardián de los alcantarinos: "Esta villa a más de ser muy bella es la más tranquila del reino."

Después de haberte dedicado estos ilustres personajes frases que tan alto ponen tu nombre, ¿qué puedo decir yo, digno de tí, querido pueblo?

Hablaré de tu envidiable fundación en la que el monarca conquistador tanto interés mostró: no; hablaré de tu fidelidad a los legítimos reyes por la cual merecistes que el emperador Carlos I desde Bruselas te escribiera una carta felicitándote por tu buen comportamiento y dándote al mismo tiempo el título de *Muy herbica y fiel*? tampoco; hablaré pues de tu heroísmo en la guerra de sucesión, cuando primero preferiste arder en llamas que dar paso a un ejército extranjero, enemigo por ende de las tradiciones patrias y más tarde la seria resistencia que pusiste a los franceses en la guerra de la Independencia? de ninguna manera: ¿pues entonces de qué hablaré? Hablaré de tu religiosidad sí, de esa religiosidad que tanto te caracteriza y que desde tu fundación tan arraigada conservas. Pues antes que abrieras tus fundamentos, ya levantaste una iglesia en honor del Dios tres veces santo, cupiéndote la gloria de ser patria de Santa Isabel, reina de Portugal, y del venerable P. Climent.

Es tanta la religiosidad de la noble villa que me vió nacer, que el mismo santo del Sacramento momentos antes de morir, decía a los que le rodeaban. De un paraíso pasaré a otro. En estos tiempos de corrupción y

miserias, los hijos de Villarreal, fieles á las enseñanzas que sus mayores les inculcaron, continúan haciendo alarde de su fé inquebrantable, y mientras en otras ciudades populares los Ayuntamientos se niegan á celebrar fiestas en honor de la Reina de cielos y tierra, pretextando el decreto de Maura, Villarreal se esfuerza para darlas más brillantez que en años anteriores. Esto, á más de poner de manifiesto tu religiosidad, da una prueba clara y evidente de la moralidad que goza tu administración. ¡Cuánto puede el santo temor de Dios!

Al contemplar tu grandeza hacia tí me dirijo, querido pueblo, para gritar en medio de tus calles con voz fuerte y vigorosa aquel tradicional ¡Viva la virgen de Gracia!

Sí, al pensar que en breve pisaré tu suelo bendito, siento en el fondo de mi corazón un orgullo santo, porque si tu preclaro hijo el ilustre Masarell cuando estaba de Embajador y Capitán general en Flandes, se vanagloriaba de llamarse villarrealense, con más motivo me puedo llamar yo hoy después que un concienzudo escritor te ha llamado "la villa del Sagrado Corazón."

Continúa pueblo feliz siendo amante de la religión de Cristo y el mundo civilizado te admirará y aplaudirá.

¡Villarreal! campeón insigne de las tradiciones patrias, yo te salude.

EL JÓVEN X.

Tortosa y Agosto de 1903.

Municipalorrea

Así puede llamarse la enfermedad que padecen los republicanos.

No lo afirmamos nosotros, lo asegura Nakens, sastre que conoce el paño democrático y que había sabiendo lo que dice.

He aquí algunas de sus palabras:

"¿Cómo les ha entrado á mis correligionarios tal deseo de ser concejales? ¿Cómo no se han percatado de que sus nobles propósitos al solicitar el cargo no han de ser reconocidos, que su indiscutible abnegación no ha de ser apreciada?"

"No me explico, ni poco ni mucho, que, por falta de voluntad para sustraerse á pasión tan avasalladora, anden desde hace dos meses preparándose para el sacrificio, exhibiendo méritos, tanteando opiniones, comprometiéndose votos, andando de la ceca á la meca; sin dormir apenas, sin tiempo para comer, inquietos, febriles, frecuentando tabernas, adulando al tramariño y haciendo, en fin cuantos actos heroicos suelen perpetuarse en estas honradas luchas por el ideal municipalesco."

"Me explicaría que todo vecino, monárquico ó republicano, al verse amenazado de tan terrible carga, tratase por todos los medios de sacudirse la cicuta; que el Cristo municipal apartara de sí el cáliz..."

"¿Pdoro ofrecerse ninguno como víctima propiciatoria? ¿Pretenderlo? ¿Intrigar para alcanzarla? ¿Desesperarse si no se logra? ¿Envanecerse si se consigue? ¡Oh! Esta idea no halla albergue en mi pobre cerebro; la rechazo despiadadamente, le cierro la puerta..."

Pues no la cierre, porque se la abrirá la realidad á empujones.

¡Buenos son los superhombres, radicales, anticlericales y demás polticos modernistas, para andarse con repulgos ante la empanada concejil!

Ya lo dice Nakens: el que menos anda, por comérsela, sin dormir, de

taberna en taberna y adulando monañeses.

¡Bonito espectáculo!

Pío X y ALEMANIA

Algunos periódicos extranjeros, *Le Temps*, de París, especialmente, se han entregado á elucubraciones fantásticas sobre lo que significa la elección de Pío X.

Hablan del fracaso de Alemania como si en el Cónclave se hubiera tratado, no de la elección del Jefe de 280 millones de católicos, sino de la de un candidato de tal ó cual bandera, francesa alemana ó italiana. Estos chismecillos sólo pueden producir impresión entre gentes desprovistas de todo espíritu crítico y que ignoran los puntos elementales de la esencia de la Iglesia católica.

En realidad, Alemania ha hecho lo que los otros Estados civilizados. Ha seguido con interés el Cónclave y ha saludado respetuosamente al que ha resultado Soberano Pontífice.

La "Nord-utsche Allgemeine Zeitung", órgano semi-oficial de la Cancillería, ha saludado la elección en los términos siguientes:

"El último domingo pasado ha sido Pío X coronado Papa solemnemente. Hemos ya mencionado las relevantes cualidades personales del hombre que al salir del último Cónclave ha venido á ser el nuevo Jefe del mundo católico. No hacemos nosotros de esos cargos tan simpáticos de un carácter templado por una larga experiencia de la vida, objeto de cálculos políticos; pero de todo corazón esperamos que la personalidad del nuevo Pontífice es una garantía de que se renovarán los sentimientos de absoluta confianza que los católicos alemanes abrigan para con su Obispo supremo."

La elección de Pío X ha llenado de satisfacción á los católicos de Alemania, y nosotros nos unimos sinceramente á nuestros conciudadanos católicos para expresar á Su Santidad, en la fiesta de su coronación, los votos cordiales que formamos para que su Pontificado se deslice en la paz durante muchos años y con la bendición de Dios."

Los cálculos políticos para nada tienen que intervenir, pues Alemania goza al presente de una paz religiosa que, con ayuda del Cielo, sabrá ser mantenida.

HORRIBLE NOTICIA

La prensa que recibimos ayer publicaba una noticia que llena el alma de amargura y nos proporciona idea exacta de la tremenda inmundicia que cunde por todas partes, por villas, ciudades y aldeas, y no respeta el pudor de la doncella y atropella y escarnece la candidez é inocencia de las impubescentes.

La noticia se transmitió desde Valencia, y dice así:

"La policía ha dado esta mañana una batida en las casas de mal vivir, encontrando á 23 muchachas menores de edad.

Entre ellas hay algunas menores de 13 y 14 años.

A casi todas las jóvenes recogidas se les ha dado ingreso en conventos."

Y esta noticia la publica un periódico liberal de esos que tronaban

fuerte cuanto se inventó por los secretarios el supuesto secuestro de la señorita Ubao en un convento, y de los que aplaudían con entusiasmo aquella paparrucha literaria que se llamó "Electra", escrita expresamente para denigrar á las Ordenes religiosas y para provocar en el populacho tempestades de protestas, y violencias contra monjas y frailes.

Otro periódico "El Imparcial", habla del *excesivo desarrollo que entre nosotros adquiere el fraile en todos sus géneros, especies, variedades y aproximaciones*, cuando á la vista está que aquí lo que aumenta es la prostitución en todas sus aproximaciones, variedades, especies y géneros.

NOTICIAS BREVES

La ciudad de Chicago posee un hospital para pájaros, único en su clase en el mundo; en él se admiten y cuidan cuantos atados seres son llevados al benéfico establecimiento.

—Por edicto se convoca á oposiciones para proveer una canongía vacante en Abarracén. El plazo de presentación de instancias finirá el 28 de Septiembre próximo.

—Más de cincuenta amigos han obsequiado con un banquete al señor Romero Robledo.

El acto tuvo carácter particular.

—Los obreros de Tarragona se han reunido protestando del acuerdo tomado al despedir los obreros del puerto.

—El último parte facultativo dice que lord Salisbury está agonizando y que ya se han perdido las esperanzas de poder salvar al ilustre estadista.

—Ha muerto el padre del comandante que fué matado en Cartagena.

Al recibir la noticia tuvo tal impresión que le ha conducido á la tumba.

—"Le Matin", abrió un concurso sobre el resultado del proceso Humbert.

Se ha cerrado el concurso, resultando que de 26 000 contestaciones, 18 000 han dicho que será condenada Teresa Humbert, y 8 000 que será absuelta.

Acerca de Federico Humbert, 23 000 dicen que será condenada y 9 000 que será absuelto.

—Firmado por el Sr Merry del Val, ha recibido un despacho el marqués de Comillas manifestándole que el Papa envía su bendición á la Junta Central de los Congresos Católicos.

—Ya está aprobada la primera parte del viaje de S. M. el Rey.

El Monarca visitará las plazas fuertes de Jaca y Estella, marchando después á Logroño, Zaragoza y Valladolid.

—Dicen de Roma que un banquete celebrado en el Círculo Católico de San Pedro, monseñor Aboli, pronunció un discurso haciendo votos para que en breve salga el Papa á pasear por las calles de Roma y pueda visitar Venecia.

—Se asegura que D. Jaime de Borbón estuvo anteayer en Irún en un automóvil con un señor alto, de barba cana, extranjero.

Dicen que asistieron el domingo á los toros de San Sebastián.

D. Jaime estuvo en la iglesia de Irún conversando con los sacerdotes y manifestando que los carlistas de-

bieron aprovechar las circunstancias de la guerra de Cuba.

—Parece que se ha verificado en Bilbao una reunión secreta, á la que han concurrido 40 ingenieros de caminos residentes en el Norte.

El objeto de la reunión dicese que ha sido protestar contra el procesamiento del Sr. Escalona con motivo de la catástrofe del puente Montalvo, pues en opinión de los compañeros, caso de haber responsabilidad para alguien, sería para el ministro de Obras públicas, director general de este ramo y empresa.

Regionales

La importante población de Benicarló y la Cenia celebran estos días sus fiestas patronales en honor de San Bartolomé.

Se halla este año muy concurrido el poético Santuario de Nuestra Señora de la Avellá. Han acudido á tomar aquellas celebradas aguas expedicionarios de Valencia, Castellón, Tortosa y otras importantes poblaciones.

De los días 13 al 18 se celebraron solemnes fiestas en la villa de Catf en honor de Ntra. Sra. de la Asunción y de San Roque. Hubo de todo, funciones religiosas y populares. La víspera de la Virgen se celebró con corridas de vaquillas, bailes populares, espléndida iluminación á la veneciana y solemnisimo Rosario cantado por las calles.

El día 16, festividad de Ntra. Señora de la Asunción, al amanecer la banda de la población recorrió las calles tocando alegres dianas. A las 9 se celebró con gran solemnidad y á toda orquesta la misa mayor oficiando de celebrante el Sr. Vicario de la parroquia Rdo. D. Emilio Royo, asistido de los Rdos. Adel, Coadjutor de Canet y Tatay. Por la tarde solemnes vísperas y procesión. Por la noche en la casa de la villa los seminaristas improvisaron una solemne velada. Se puso en escena "La vocación de San Luis", que fué muy aplaudida y un precioso monólogo inédito titulado "Un arranca quixals."

Día 16. Festividad de San Roque. Debido á la munificencia y celo del acaudalado propietario D. Nicolás Sanjuan, clavario de San Roque, este número del programa resultó solemnisimo bajo todos conceptos. Después de las alegres dianas que la banda tocó como en el día anterior, cantóse á las 9 la misa solemne del maestro Ferré á toda orquesta, oficiando de celebrante el Rdo. D. Francisco Adell asistido de los Rdos. Puig, Tatay, Bellés y S-garra. Ocupó la sagrada cátedra el elocuente orador Rdo. don Julián Sanjuan, quien pronunció un grandilocuente panegírico.

Otra noche se puso en escena el drama titulado "Vocación de Santa Teresa", representado por varias niñas de la población y el sainete en un acto titulado "Concurso de equivocaciones."

Por el Rectorado de este Distrito ha sido nombrado maestro interino de la escuela pública incompleta de niñas de Guimets, con 500 pesetas, D. Eugenio Gómez Pastor.

La Junta provincial ha remitido al Rectorado la relación de las Escuelas vacantes en esta provincia, con sueldo superior de 825 pesetas, que son las siguientes:

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Elementales de niños: Reus y Tortosa, con 1650 pesetas: Amposta y Gandesa, con 1.100.

Elementales de niñas: Alcanar, Amposta, Cherta, Perelló, Roquetas y una Auxiliaria de Reus, con 1.100 pesetas.

Párvulos: La de Mora de Ebro, con 1.100 pesetas.

Hállase vacante la plaza de médico titular del pueblo de Pinell dotada con el sueldo anual de 100 pesetas.

Los aspirantes á la misma deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de dicho Ayuntamiento durante el término de quince días.

Tienen ajustados sus alcances, que pueden ser reclamados por los interesados ó sus herederos, los siguientes individuos que pertenecieron al Ejército, y son naturales de esta provincia.

José Be Fraiges, Vicente Castell Gisbert, Antonio Fauxá Casana, Bautista Barrera Fibla, Buenaventura Pamies Alujas y Carlos Bundó Guasch.

Los dos primeros, habrán de dirigirse al Coronel del regimiento de Guipuzcoa, número 53, de guarnición en Vitoria; y los restantes, al Coronel del regimiento Infantería Princesa, número 4, en Alicante.

CRÓNICA

El nuevo Sr. Gobernador Civil ha publicado la siguiente proclama dirigida á los habitantes de la provincia:

"Al tomar posesión del cargo de gobernador civil, para el que he sido designado por el gobierno de Su Magestad, cumplo un grato deber al dirigiros mi afectuoso saludo.

No formulo programa; me limito á manifestar que la norma de mi conducta será el rápido despacho de todos los asuntos dentro de la más estricta justicia y equidad.

Cuando cese en el mando tendré mi mayor satisfacción en haber podido sostener sin interrupción el orden público y el imperio de la moral en todas sus manifestaciones.

Tarragona 20 de Agosto de 1903 — El gobernador, Antonio Villarino.

** En Santa Clara se celebrará mañana la fiesta del Purísimo Corazón de María con los siguientes cultos:

A las 9 misa solemne cantada por la Rda. Comunidad con sermón por el Licd. Rdo. D. Ramón Chavarría. Por la tarde, á las 4, habrá exposición meditación, trisagio mariano, novena, gozos y finalizará con la reserva.

** La Comandancia de Marina de Tarragona hace saber, que se halla vacante la Asesoría de Marina del distrito de San Carlos, pudiendo los señores Letrados que deseen desempeñarla remitir sus solicitudes al Excelentísimo señor Capitán general del departamento de Cartagena, por conducto de esta Comandancia, en el

plazo de 30 días, contadores desde el día de ayer.

** El vecino arrabal de la Cruz se dispone á celebrar solemnes festejos se dispone á celebrar solemnes festejos y diversiones populares que principiarán esta noche con vistosa iluminación eléctrica. Mañana se cantará misa solemne y luego se hará la distribución del tradicional *Panoli* á los acordes de la gaita, tamboril y la banda de Santa Cecilia.

** Ha fallecido esta mañana en la Fonda Barcelonesa, á consecuencia de un ataque que le dió anteayer D. Francisco Arderius viajante de comercio de la casa de tejidos de don Juan Ventura de Barcelona.

Esta tarde á las cuatro se ha verificado el entierro, concurriendo al fúnebre acto los compañeros de profesión que se encuentran actualmente en esta plaza.

R. I. P.

** En la Jefatura de la Segunda División técnica y administrativa de ferro-carriles, en Barcelona, Balmes, 32, desde el día 1.º al 15 inclusive del próximo mes de Septiembre, se admitirán proposiciones para el suministro de traviesas de pino negral sin desanegar, para la línea de Valdezafán á San Carlos de la Rápita.

Las ofertas deberán ser de 1.000 á 6.000 traviesas y las entregas se efectuarán en las estaciones de Alcañiz ó de la Puebla de Híjar.

** Continúa el movimiento de viajeros que pasan por esta ciudad hacia el balneario de Cardó, donde según noticias reina grandísima animación y siendo muchísimos los bañistas que este año han acudido á tomar tan salutíferas aguas.

** En la horchatería de la señora viuda de don Francisco Royo, situada en la calle de Moncada (bajos de casa Abaria), se sirven toda clase de refrescos con prontitud y esmero.

Recíbense encargos á domicilio.

Depósito de hielo artificial.

** Léase el anuncio inserto en la cuarta plana

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

TELEGRAMAS

Viaje del Rey

A juzgar por las órdenes ya circuladas y por los preparativos que en Miramar se hacen, el viaje de Su Magestad durará 20 días.

Es seguro que la Reina y la infanta María Teresa se dirigirán á Austria.

Es casi seguro que el Rey empleará sólo el caballo en excursiones cortas, especialmente para visitar Montemuro, Abarzuza, Coll de Ladrones, Rápita y San Juan de la Peña.

Actitud de Romero

De las conversaciones que varias personas sostienen estos días con el Sr. Romero Robledo, se deduce que presidirá el Congreso de los diputa-

dos, y que, sin ingresar en el partido conservador, prestará un concurso eficaz á la obra del Sr. Villaverde y su Gobierno, y más adelante no será difícil que el batallador exministro coadyuvase á la labor ministerial ocupando algunos de sus amigos puestos en el Gobierno.

En el Vaticano

Monseñor Cavagnari, cura párroco de San Pedro, de Venecia, ha sido nombrado por el Papa, delegado pontificio en el Patriarcado de Venecia.

Pío X ha manifestado gran descontento por la visita que han hecho á Tolstoi dos frailes italianos, y cuya noticia han publicado varios periódicos, entre ellos el *Messajero*, de Roma.

El Papa ha ordenado, en vista de este hecho, que se le entreguen diariamente todos los periódicos de Roma, de los cuales sólo se daba á León XIII un pequeño extracto.

También ha dispuesto Pío X que se le someta todos los días una lista de las personas que tengan solicitada audiencia.

La puerta veterana

Toledo.—Anoche dió un banquete el alcalde, al que asistieron las principales personas de la población.

Al terminarse el banquete se inició la idea de abrir la antigua puerta de Visagras, proporcionando una nueva entrada á Toledo.

La idea fué acogida con entusiasmo, y el Sr. Coello (Gobernador civil), ofreció mil pesetas para practicar las obras oportunas si el Ayuntamiento no podía acometerla.

Se ha abierto una suscripción que parece está dando buenos resultados.

Se habló de invitar al Rey para la inauguración de las obras.

Caso de venir D. Alfonso XIII, será el único Rey que después de la Reconquista habrá entrado en Toledo por la puerta de Visagras.

Don Jaime

En los centros oficiales se niega verosimilitud á la noticia dada por algunos periódicos relativa á que D. Jaime de Borbón haya estado en Irún y en San Sebastián.

Los carlistas afirman que D. Jaime se encuentra en Londres.

La *Correspondencia de España* por su parte dice lo siguiente:

"Es completamente exacto, digan cuanto quieran las versiones oficial y oficiosas, que D. Jaime ha estado en San Sebastián presenciando dos corridas de toros.

Desde San Juan de Luz hizo el viaje acompañado del Sr. Urquijo, dipu-

tado á Cortes por Tolosa, que le llevó en automóvil."

Añade el periódico citado que no se explica tampoco la alarma de ciertas gentes, pues D. Jaime está en España con más frecuencia de lo que algunos puedan imaginarse.

En Ampolla

Se venden á precios relativamente módicos, algunas casas de recreo (verdaderos Chalets), en punto céntrico de aquel barrio, hechas expreso para veranear.

Para informes: D. Jacinto Sanchez plaza de la Fuente ó al propietario D. Agustín Pitarg, calle de la Unión, ensanche, TORTOSA.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona. — Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller" y "Juan Ayné".

Instrumentos, harmóniums, música baratísima Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídase catálogos.

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de Paris

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN
TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

EN
REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL DR. P. S. R. GAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma
guales servicios y se facilitarán los mismos productos que a central en
análogas condiciones comparando los siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiftérico.—Vacuna antivariólica para la especie humana.—
Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—
Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacterio-
riológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hirinas, pastas, pan.—
Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Car-
nes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Mie-
les y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyeccio-
nes id. id.—Espustos id. id.—Tu nores y tejidos patológicos.—Tenias, tri-
quinas, ascárides.—Orina.—Análisis complet (químico, histológico y bacte-
riológico)—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

- 1.º Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
- 2.º Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto el uso de la certificación, como propaganda industrial anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa
- 3.º Los precios de análisis son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS



al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Farmacia, 1893. Veintiseis años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América.—Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.



De efectos rápidos y seguros para combatir los cefales patóides, el em-
barramiento de la sangre, la
anemia, el menor ó
arregulamiento de la
menstruación.

HIERRO DIALIZADO

Superior
á todos los
ferruginosos

MATHEU

SIN
OLOR
NI SABOR

HIERRO DIALIZADO

Indispensable en la general-
do las enfermedades agudas, para
recobrar las fuerzas perdidas,
aumentar el apetito y
normalizar las demás funciones
de la vida.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas.
Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo
Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

DISPONIBLE